

ÉDITO

Isabelle, Amina...

On ne le tolérerait dans nul autre cas, la foule envahirait les rues. Mais s'il s'agit de femmes, alors c'est de l'ordre de la fatalité, du « toujours ainsi ». De nos jours, nous, militant-es, marchons aux côtés d'une cinquantaine de personnes pour honorer la mémoire d'une femme tuée à coups de pieds et à coups de poings. Pour ses enfants. Pour celle qui mourra un mois plus tard des suites de ses blessures à quelques kilomètres. Sans que cette barbarie séculaire n'enflamme aucune polémique. Le 25 novembre, Laure Lechatellier, vice-présidente du Conseil régional chargée de l'action sociale, des formations sanitaires et sociales, de la santé et du handicap, a signé deux conventions pour la mise en place de téléphones d'urgence à destination des femmes en danger. Elle était présente à nos côtés ce même jour pour l'inauguration des nouveaux locaux de l'association Du Côté Des Femmes présidée par Michèle Loup, à Cergy. Les écologistes luttent contre ces violences. Pourtant, quand une nouvelle fois une femme met sa souffrance à nu devant nous, le goût amer de l'impuissance est là. C'est ce que vivent les militantes féministes au quotidien, parce que leur rôle social même libère une parole nulle part ailleurs entendue. Novembre est passé... aussi j'adresse une pensée à toutes celles qui passeront les fêtes de fin d'année sans famille, ou sans celle dont elles avaient rêvé.

◆ JULIETTE HOSTEN,
Porte-parole EELV IDF



Manifestation nationale du samedi 7 décembre 2013.

EELV ILE-DE-FRANCE S'ENGAGE

POUR L'ÉGALITÉ DES DROITS ET CONTRE LE RACISME

► Le collectif national Égalité des droits / justice pour tou-te-s a organisé le 7 décembre dernier une manifestation pour l'égalité des droits et contre le racisme qui a réuni 6000 personnes ce samedi 7 décembre à Paris. De nombreux collectifs y ont participé : collectifs de familles victimes de violences policières, collectifs sans-papiers, lycéen-ne-s et étudiant-e-s, Roms, collectifs pour le droit de vote, Droits devant, collectifs contre l'islamophobie, la négrophobie, etc. De nombreuses associations, de collectifs nationaux et régionaux, des représentants de syndicats et de partis ont défilé en solidarité avec cette mobilisation au nombre desquels étaient présents les écologistes. Cette manifestation s'insère dans une longue tradition de marches pour l'égalité des droits et la justice, car depuis 30 ans, les raisons de marcher n'ont pas disparu, loin s'en faut. Contre les violences policières, contre les actes, crimes racistes et sécuritaires, pour le droit de vote, pour le droit au travail, pour le droit au logement, pour le droit à l'éducation et pour la régularisation de tou-te-s les sans-papiers, pour le droit à l'éducation. Cette convergence des luttes dans la préparation et la participation à cette manifestation du 7 décembre a permis de développer une dynamique autour de nos revendications qui se poursuivra notamment à partir de 30 propositions pour l'égalité des droits et contre le racisme. Un rendez-vous est fixé pour une rencontre nationale le 2 mars 2014 à Paris.

◆ Contact : 06 11 29 59 18 ◆ Mail : marcheegalite30ans@gmail.com

◆ COLLECTIF POUR L'ÉGALITÉ DES DROITS

ACTION RÉGIONALE

LES ÉCOLOGISTES ACTENT LA SORTIE DU DIESEL

NON AUX BUS DIESEL !

Seuls les bus en cours de fabrication liés aux marchés déjà passés seront livrés et permettront de remplacer les anciens modèles, extrêmement polluants. Ils seront les derniers de l'ère diesel !

► Il s'agit là d'une décision majeure pour préserver la santé des Parisiens et de tous les habitantes et habitants d'Ile-de-France. En effet, le diesel est le principal émetteur de particules fines dans les agglomérations. En actant cette sortie du diesel, les écologistes entendent mettre fin à un scandale sanitaire : on chiffre à 42.000 par an le nombre de morts prématurés liées à l'inhalation de ces particules et à 6 et 7,5 mois la perte moyenne d'espérance de vie des citoyens français. Ils regrettent l'irresponsabilité des administrateurs parisiens autour de Nathalie Kosciusko-Morizet et d'Anne Hidalgo, qui refusent, dans le cadre d'une surenchère électorale incompréhensible et alors que nous vivons l'un des pires épisodes de pollution de l'air, ce pas en avant vers la transition écologique. Voter contre cette reconversion progressive c'est empêcher la transition écologique et prendre le risque de voir les bus au diesel en circulation rouler encore pendant des années. La sortie du diesel, comme pour le nucléaire, n'est possible que si elle s'accompagne d'une reconversion en profondeur de la filière industrielle concernée. Voter contre cette délibération, c'est enfin voter contre le renforcement de l'offre de bus dans les territoires franciliens et la création de milliers d'emplois durables et non délocalisables.

◆ GROUPE EELV À LA RÉGION IDF

PHOTO : COVAL / WIKIMEDIA COMMONS / CC-BY-SA-3.0

PAROLE DE MILITANT/ES

DES ÉCOLOGISTES COMBATTIFS FACE À LA DROITE ET AU FN AUX MUNICIPALES



MONTÉE DE L'EXTRÊME-DROITE.

À coups de raisonnements simplistes, le Front National et le rejet de l'autre sous toutes ses formes gagnent du terrain.

Après la trêve des confiseurs, le véritable temps de la campagne municipale s'ouvrira. 3 mois de tractage, 3 mois de collage, 3 mois de porte-à-porte, 3 mois à convaincre les citoyen(ne)s que nos propositions, nos candidat(e)s sont les mieux à même de faire de nos villes et de nos villages, un lieu de mieux vivre ensemble. Pendant 3 mois, il nous faudra également convaincre que les listes de droite et d'extrême droite n'apportent pas les bonnes solutions aux difficultés quotidiennes de nos concitoyen(ne)s. Un récent sondage (novembre 2013) effectué par l'institut Polling Vox estime que 42% des français(es) n'excluent pas de voter FN aux élections municipales. Au-delà de ce chiffre, les études de science politique montrent un glissement progressif de l'électorat de la droite traditionnelle vers les idées et les valeurs du Front National. En réalité, c'est cette extrême droitisation de la droite qui est la plus inquiétante.

Ce glissement de la société n'est pas franco-français mais bien le résultat d'une bataille culturelle à l'échelle occidentale. Ainsi au niveau local, les écologistes doivent prendre

en considération cette nouvelle donne. Pour faire face, il est indispensable d'assumer notre vision alternative et de proposer des mesures concrètes pour réussir le défi des villes en transition. Être concret, répondre de façon réaliste et efficace aux maux de nos communes, sont la pierre angulaire de nos futurs succès électoraux.

Il faudra rassurer car la cause profonde du mal être des peuples occidentaux, c'est la peur du déclin propagée par les «déclinologues» le plus souvent ultralibéraux ou xénophobes.

Sa cause profonde, c'est le sentiment d'impuissance des politiques. Ce sentiment qu'il n'y a pas d'alternative au déclin, c'est à cela qu'il nous faudra répondre.

Enfin, à n'en pas douter, ce qui fait le lit du Front National, c'est la

décrédibilisation de la parole politique. Le fossé creusé entre les politiques et les citoyen(ne)s est largement dû au manque de fidélité entre les programmes électoraux et les actes. Il est temps d'adapter nos programmes en anticipant les difficultés et en écartant définitivement les fausses promesses que nous ne pourrions pas tenir.

◆ VINCENT BERTHIOT, EELV Puteaux (92)

« 42%
DES FRANÇAISES)
N'EXCLUENT PAS DE
VOTER FN AUX ÉLECTIONS
MUNICIPALES. »

DES CHAMPS ET PAS D'AUCHAN ! NON AU SKI À GONESSE !

GRANDS PROJETS INUTILES. Parce que les inégalités ne se réduisent pas à coups de canons... à neige !



Vendredi 6 décembre devant le siège francilien d'Auchan à La Défense.

PHOTO : EELV95

► Dans le cadre du week-end de mobilisation contre le Grand Paris, militant-es associatifs et écologistes se sont rejoints vendredi 6 décembre devant le siège francilien d'Auchan à La Défense.

Sur un mode festif, plusieurs participants ayant endossé des tenues de ski pour railler le grand projet inutile d'Immochan à Gonesse prévoyant des pistes de ski au milieu des galeries commerciales pour touristes internationaux, de nombreuses associations sont intervenues pour dénoncer Europa City, ce monstrueux projet de temple de la consommation ayant pour ambition d'être le plus grand centre commercial et de loisirs au monde.

Ce n'est évidemment pas de ce genre

d'équipement dont les Franciliens ont besoin, le milliard d'euros d'investissements publics ne doit pas être gaspillé ainsi, alors que tant de besoins élémentaires ne sont pas satisfaits. Aberrant en lui-même, ce grand projet inutile est encore plus nuisible quand il veut s'installer sur des centaines d'hectares de terres parmi les plus fertiles d'Europe alors que l'Île-de-France ne produit déjà que moins de 10 % de son alimentation. Pour conclure ce happening, un « mégalod'or » a été remis à l'hôtesse d'accueil du siège, les responsables d'Auchan n'ayant apparemment pas su se rendre disponibles pour recevoir leur récompense.

◆ **FRANÇOIS DELCOMBRE**, co-secrétaire départemental EELV 95

CHIFFRE

16 %

Sur 663 prix littéraires décernés depuis le début du 20^e siècle, 108 l'ont été à des écrivaines, soit 16 % de lauréates.



PHOTO : HIGHRESHWALLPAPERS.COM

NELSON MANDELA

HOMMAGES. Sur les sites internet, dans la presse ou dans les réunions publiques, nombre de groupes locaux ont honoré la mémoire de Nelson Mandela. A Puteaux, en conseil municipal, les élus formulent un vœu EELV dont voici un extrait :

« *Faisant taire les extrémistes de tous bords qui, lors de sa détention n'ont jamais caché leurs critiques envers ce militant de l'ANC, Nelson Mandela, une fois mort, devient une référence éternelle pour la paix dans le monde et un modèle de fraternité pour les générations présentes et à venir. Beaucoup de villes importantes vont étudier la proposition de nommer une rue, une place du nom de ce grand Monsieur; pour les 27 ans passés en prison, pour avoir prôné la non-violence [...], nous vous demandons de proposer au conseil Municipal de baptiser une rue ou une place de Puteaux du nom de Nelson Mandela. »*

◆ **JULIETTE HOSTEN**, Porte-parole ELV IDF
Recueilli auprès d'EELV Puteaux

Forum régional EELV

► Après une première édition très réussie au mois d'octobre dernier, EELV Île-de-France vous invite à un nouveau forum régional le 18 janvier 2014.

Le thème de notre dernière rencontre était la préparation des campagnes municipales : programme, négociations, animation des équipes, communication, bref, de l'échange, de la mutualisation et un grand plaisir à travailler ensemble.

Nous mettrons en ligne très prochainement sur notre site idf.eelv.fr

le programme détaillé du forum à venir et toutes les informations dont vous aurez besoin pour nous rejoindre, mais d'ici là, réservez votre journée !

◆ **WANDRILLE JUMEAUX**, Chargé des campagnes et actions, des acteurs sociaux et des forums thématiques

